

Eingang Kreistagsbüro:

2. August 2012

FDP

FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße

Fraktionsvorsitzender: Roland von Hunnius

Kellereigasse 11, 64646 Heppenheim

Tel. 06252 – 910822 - Fax 06252 – 910823

K11@fdp-bergstrasse.de

RolandvonHunnius@googlemail.com

An den Vorsitzenden des Kreistages
des Kreises Bergstraße
Herrn Werner Breitwieser
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

02.08.2012

Antrag „Alphabetisierung“

Sehr geehrter Herr Breitwieser,

bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung.

Antrag:

Der Kreistag möge beschließen:

1. Der Kreisausschuss wird aufgefordert, einen Masterplan „Alphabetisierung“ für das Gebiet des Kreises Bergstraße zu erstellen und dem Kreistag zur Beschlussfassung vorzulegen. Der Schwerpunkt soll auf der Bekämpfung des sekundären Analphabetismus und des Semianalphabetismus liegen.
2. In einem Maßnahmenkatalog ist darzustellen, welche Initiativen der Kreis Bergstraße einschließlich der Kreisvolkshochschule sowie der Eigenbetrieb Neue Wege im Rahmen ihrer jeweiligen Zuständigkeit und Fachkompetenz für die Bekämpfung des Analphabetismus umsetzen kann und welche zusätzlichen Maßnahmen vonseiten der Landes- bzw. Bundesregierung erwartet werden.
3. Eventueller Mehraufwand, der durch die gezielte Bekämpfung des Analphabetismus verursacht wird, ist durch Umschichtung an anderer Stelle des Kreishaushalts zu kompensieren.

Begründung:

Die Bekämpfung des Analphabetismus ist eine bedeutende, aber bisher leider von Gesellschaft und Politik weitgehend verkannte oder verdrängte bildungspolitische Herausforderung. Nach einschlägigen Studien gibt es in Deutschland mehrere Millionen Analphabeten.

Durch Aufbau von lokalen Bündnissen in Kommunen, Unternehmen, Vereinen und Initiativen sind wirkungsvolle Alphabetisierungsstrategien zu entwickeln. Dabei tragen die Bildungseinrichtungen von den Kitas bis zum Schulabschluss eine besondere Verantwortung. Der Kreis hat sowohl im Rahmen der Sozialfürsorge als auch im Bildungs-, Weiterbildungs- und Erwachsenenbildungsbereich eine Mitverantwortung für die betroffenen Menschen. In einem Masterplan sind Bedarf, Möglichkeiten und Maßnahmen darzustellen.

Mit freundlichen Grüßen
Für die FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße

gez. von Hunnius

Roland von Hunnius
Fraktionsvorsitzender